
房 价 今 年 或 降
10%~15%，专家鼓励租房

严厉的房地产调控政策下，今年的房价
是否会下跌？还是像去年那样，平稳之后又
出现反弹？北京大学光华房地产协会5月31
日举行成立十周年中国房地产发展高峰论
坛，专家和学者普遍认为，今年房价会出现
10%～15%的下降。此外，专家还认为，应增
加房屋租赁市场的供给。

点评：买房是自己的意愿和条件决定的，
整天听专家和开发商的，迟早都得累死。

租房租房

本轮楼市调控以来，尤其是限购令后，市
场的成交量大不如往年，开发商也叫苦不迭，
但是售价却没有明显下调，诸多楼盘更是一路
攀升，“认筹时价格说是7500元/平方米左右，
一开盘都是8300/平方米，伤不起啊！”

不止郑州，全国多个城市均出现了报价上
涨，先提价再打折以提高楼盘的销售速度，也
给老百姓一定的心理安慰。

查看如今的表现，再回顾近几年楼市遭遇
调控的怪相，我们不得不说这个市场真是“假摔
成瘾”！制造假摔的也并非房企单方面，一些地
方政府甚至通过行政手段，做低统计数据。

即便假摔能够一时迷惑购房者的眼睛，但
开发商的日子好不好过，大抵也只有自己知道。

停贷传闻被证实为谣传，但减贷却是个不
争的事实，银行对房地产企业贷款已经非常谨
慎，持续的银根紧缩，使房企的资金状况不容
乐观。尤其是随着11次上调，存款准备金率已
经达到21%的历史新高，购房者贷款也陷入一
贷难求的境地。

聂梅生表示，房企的资金链已经十分紧
张，从今年 4 月份开始，房企都是在“硬撑”房
价，年内我国房价将下降10%，且不会出现2008
年10月中旬房价大跌时的“救市”。

或许正如她所言，这一轮市场调控政府的
立场坚定，态度强硬，丝毫没有放松的苗头。
如今国土资源部对土地市场的监控也再度升
格，自去年12月份开始，全国105个重点城市需

要及时上报高价地块外，如今，这一范围已悄
悄扩大到全国所有县级及以上城市。

有人士坦言：“国土部地价监控细化至县
城、若异常须一律上报的端倪，验证了国家新
一轮楼市调控的触角将辐射县城，这样，全国
楼市调控的‘一盘棋’和‘一刀切’的态势已经
拉开序幕。”

成交量持续在低位徘徊，资金回笼盛况不
再，保障房建设加速，此时如果开发商能够看
清这一轮的调控不是简单的、惯常的“调控常
态化”，而是政策导向的根本性变化，继而采取
真正降价促销的“跑得快”战略，未必不是一个
赢得未来的好举措，掌握充足的现金流，至少
可以避免快速被“洗牌”。

假摔成瘾，“硬撑”结局难测

只言片语，却是一种平等的力量

房地产调控数月，浮沉牵动人心。近日，耸人听闻的楼盘降价信息很多，“送15万元装修基
金”、“最高优惠10万元”、“最高优惠26万元”、“2万元抵10万元”等。

然而，真正到售楼部实地咨询后，结果却是大跌眼镜，这些所谓的降价不过是一种特别的
营销手段，目的为赚人眼球，赢得关注。 点评人：王亚平房贷房贷 部分银行首套房

贷首付提至四成
近期，首套房贷首付比例提高的消息在

全国多个城市蔓延。5月 31日，有按揭公司
和银行业内人士透露，在广州，一些大银行已
将首套房贷首付比例提高至四成，部分银行
也将首套房贷贷款利率提高到基准利率以
上。此外，部分银行还收取各种形式的手续
费，借以提高利润。

点评：第一印象从银行来看不地道，趁火
打劫。
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贾卧龙：往年的“红五月”却在今年遭遇“冰河时
代”，楼市在冷清中结束它曾经的狂热已成定局。政府
期待着楼市在“史上最严厉的调控政策”下就范，开发商
在迫切寻找严政之下的“突破口”，购房者在犹豫不决中
思考是否“该出手时就出手”。下半年在多方制衡下，

“降”是趋势，“稳”是基础，下半年房价将会稳中有降。
跟帖：房价在全国应该普降70%~80%，这样才能社

会安宁，政治稳定，人民过上安居乐业的生活。

粉丝26596人
贾卧龙

降价降价
粉丝1977人

京华时报地产周刊：据中原地产统计，
截至5月29日，北京市5月二手房成交量仅
为7190套，预计整月成交量为28个月以来
的新低。“如果二手房的月成交量在8000套
以下，那么离北京房价下跌的日子就已经
不远了。”有地产专家此前如此表示。

跟帖：让购房者看到了房价下跌的曙
光。

京华时报地产周刊

成交量成交量
徐高林：河北香河违规圈占耕

地4000亩高价倒卖给开发商。地方
政府堕落为不折不扣的“土地爷”，
难道没有滥发货币的“功劳”吗？如
果推动经济增长就是印钞票这么简
单，那世界上哪里还会有穷国？

跟帖：等到土地都建成房屋的
时候，没有饭吃就啃房子吧！

粉丝11887人

徐高林

廉租房建设严重
缩水，商洛上报600套实建72套

陕西商洛商州区上报要建 3万平方米、
600套廉租房，却决定只建1万平方米、200套
廉租房，实际上只改建出了 72套。近期，商
州区政府拿出了补救整改的办法，对已经改
建完成的72套廉租房，在6月底前交付使用，
摇号配租，对没有完成的另外 528套廉租房
开始施工。

点评：这种做法违反了国家政策，也伤了
民众的心。

瞒报瞒报

明码实价满月遭
遇中介种种抵制

在商品房明码实价新政出台伊始，便有
业内人士预测，该政策将会在二手房领域遭
遇执行难。截至今日新政已执行满月，记者
在近日走访中发现，执行情况并不理想，一些
中介不但虚报高价，留出上涨空间，甚至用已
经售出并不存在的房源吸引购房者，明码实
价满月遭遇中介种种抵制。

点评：究竟谁在给中介撑腰？

中介中介

中国将清理今年
以来异常成交地块

中国各地将对今年以来土地市场成交的
地块进行全面清理，以监测土地市场的异常
交易地块，预防地价特别是居住用地价格反
弹。这一工作最初涉及北京、上海等 105个
重点城市，一、二线城市及许多土地市场活跃
的三线城市也包括在内。国土资源部5月30
日披露，为建立健全异常交易地块上报制度，
全国县级以上城市要对 2011 年以来成交的
地块进行清理，所有异常交易地块均须在 6
月30日以前上报补报。

点评：如果反弹了，怎么解释？

清理清理

潘石屹将三战网
络售房，仍沿用竞买模式

潘石屹旗下 15套房源 5月 15日以 11套
被秒杀的成绩成功网上销售后，时隔仅十多
天，潘石屹准备将网上卖房进行到底，于近日
继续推出新房源进行网络销售。SOHO中国
内部人士透露，公司高层对前两次进行的网
上卖房结果十分满意，经商议后决定再进行
一次网上销售，销售方式仍然是网络竞买，设
定市场价为最高价格，还市场定价权。

点评：一方面规避了政府对房子的限价，
另一方面也讨好了消费者，而自己并没少赚钱。

网售网售
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郑州向西发展是难以逆转的趋势

取决于政府规划和交通设施能否到位

西区的地利与消费人群优势显而易见

对于西区能不能热起来以及西区未来发展的
方向，夏大鹏认为，这主要取决于政府的规划，交
通设施是否能够到位。他之所以从上海来到郑州
发展，最主要的原因就是一线城市的土地资源属

于国家严格的调控范围，对于开发商来讲，自己要
求生存就只能走出一线城市，寻找别的机会。尽
管郑州目前还处于小规模的小康阶段，但对于居
住问题还是比较关注的，所以他很看好郑州。

付国明确提出，居住向西、郑州向西发展，是
难以逆转的趋势。居住向西有两个概念。一是郑州
西区老城区的概念，也即是三环以内的老城区。二是
郑西新城的概念，是一个独立于郑州城区的崭新概

念。从城市发展定位上来说，郑东新区现在定位为商
务新区，郑西新城定位为休闲和居住的区域。从城市
发展的角度上来说，有商务聚集的地方，也要有休闲
生活的地方，所以向西发展是难以逆转的趋势。

在冯常生看来，西区的地利优势显而易见。
这里有山有水，在中国人的传统观念里是上风
上水的风水宝地，且受风沙影响较小，对于郑州
这个受风沙影响比较大的城市，这无疑是比较

大的优势。从消费群体来看，郑州几个经济基
础比较强的县（市）在西边，如巩义、荥阳、新密
都是在河南省排位靠前的县（市），所以有比较
大的消费群体。

郑西板块价值会在两三年内迅速拉升

曾繁新对郑西板块的发展前景很是看好。他
认为，一个区域的发展与政府的引导肯定息息相关，
政府的“十二五”规划可以看出政府发展西区的决
心。首先，整个区域的生活配套会逐步完善起来，接

下来，房地产企业进驻该区域后，会在两到三年之内
把这个板块的价值迅速拉升起来。之前，郑州一直
向东发展，经过这几年的沉淀，现在重振西区，未来
整个城市会有一个良好的发展轨道。

无论是“高新城”还是“宜居健康城”，都归属于“郑西板块”。在城市新组团的政策指引
下，郑州和荥阳老城区之间的“郑西新城”呼之欲出。郑西新城的提出吹响了郑州新一轮大
发展的号角，衔宝而生的郑西新城是否会带动西区下一个十年的发展？商务向东、生活向
西，是否会成为难以逆转的趋势？ 话题主持：梁冰

郑西板块 郑州未来十年发展方向？

冯常生冯常生

夏大鹏夏大鹏

曾繁新曾繁新

付付 国国主持人 陈静

地产视野


